



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Consolidación del Mar de Grau”

COMUNICADO N° 002-2016-GR.CAJ/DC.RR.PP.

¡En defensa de las cabeceras de cuenca!

[Pronunciamiento]

El Gobierno Regional Cajamarca ante las últimas acciones tomadas por la heroica provincia de Hualgayoc, se dirige al pueblo cajamarquino y a la opinión pública en general para manifestar lo siguiente:

Primero: Reafirmamos nuestra postura firme en contra de la minería en cabecera de cuenca. Como gestión regional, creemos que la amenaza planetaria del cambio climático obliga a todos los gobiernos a tomar posturas previsoras que salvaguarden el futuro de las generaciones venideras. El cuidado de las nacientes de agua, como lo son las cabeceras de cuenca, es política pública del gobierno regional. No podemos darnos el lujo de permitir que el afán lucrativo de algunas empresas irresponsables esté por encima del derecho universal al agua limpia y saludable.

Segundo: Manifestamos nuestra total adhesión a la lucha emprendida por el pueblo bambamarquino, que busca la descontaminación de los ríos Tingo Maygasbamba y Arascorgue. Como gestión nos aunamos al justo reclamo y hacemos votos por alcanzar justicia. Hermanos de Bambamarca, tengan por seguro, que su lucha también es nuestra lucha.

Por ello, hemos gestionado –a través de RENAMA– 37 millones de soles con el fin de remediar 173 pasivos ambientales, es decir lugares que fueron contaminados. Este monto, si bien significa un importante aporte, solo soluciona una pequeña parte de la problemática ambiental en la región. Cajamarca es el segundo departamento más contaminado con 1078 zonas contaminadas, superando incluso a Pasco.

Tercero: El bravo pueblo de Hualgayoc – Bambamarca, conoce de primera mano la contaminación del agua originada por la irresponsabilidad minera. Solo en la provincia de Bambamarca existen 953 zonas contaminadas, que están generando una serie de agentes contaminantes que ponen el peligro la vida de los pobladores del lugar. Denunciamos la irresponsabilidad de algunas mineras que no quieren asumir la remediación de los pasivos ambientales generados en su concesión.

De acuerdo a la ley vigente, las empresas mineras son dueñas del activo (mineral explotado) pero también del pasivo que genera. Sin embargo, la gran mayoría de empresas que tienen concesiones en Cajamarca han hecho letra muerta de las normas legales. Como gobierno regional estamos abocados a la ardua tarea de visibilizar este abuso.

Cuarto: Hacemos un llamado a mantener la unidad del pueblo por encima de todo. En esta encrucijada, las rondas campesinas, están llamadas evitar el desorden y mantener la disciplina. Solo



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Consolidación del Mar de Grau”

una lucha donde prevalece la unidad de acción y de discurso nos dará todas las victorias. Cajamarca lo sabe y así está demostrando durante años. Nuestro pueblo ha sabido salir victorioso y unido en muchas batallas, desde el Quilish hasta Conga. Unidos lo podremos todo, desunidos nada.

¡Viva la lucha digna del pueblo cajamarquino!
¡Viva las heroicas rondas campesinas!
¡Viva la provincia de Hualgayoc!

Atentamente,
Gobierno Regional Cajamarca

Se agradece su difusión
Cajamarca, 17 de mayo de 2016

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA